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ОРГАНИЗОВАННО ПРОВЕСТИ 
ПЕРЕСЕЛЕНИЕ В МОШКОВСКИЙ РАЙОН 

НОВОСИБИРСКОЙ ОБЛАСТИ!
XVIII с'езд партии поставил 

огромнейшие задачи перед сель
ским хозійством. Оно должно дать 
гражданам социалистического го
сударства изобилие продуктов пи
тания и необходимое сырье для 
легкой промышленности. Чтобы 
выполнить сталинское задание 
о ежегодном сборе 8 миллиардов 
пудов зерна каждый гектар кол 
хозной земли должен давать 13 
центнеров зерна.

Сельское хозяйство должно вс- 
воить новые, до сих пор не исполь
зуемые земельные площади. Сель 
скохозяйственное переселение яв
ляется прямым продолжением ыеро 
□риятий партии и правительства 
по освоению новых земель, по 
организационному и хозяйственно
му укреплению колхозов. Пересе
ление из малоземельных в много
земельные и мало населенные 
районы страны явлиется важней
шей государственной задачей, со
действующей освоению богатств 
Советского Союза. Освоение этих 
богатств даст стране дополнитель
ные миллионы пудов зерна, мил
ліоны голов скота.

Колхозникам нашего района длл 
переселения в 1941 г. предостав
лен Мошковский район Новоси
бирской области. Подготовка к пѳ 
реселению должна проводиться 
уже сейчас. Надо повести массо
вую раз'яснительную работу сре
ди колхозников, рассказать о льго
тах по государственным налогам 
н поставкам, которые предостав
ляются переселенцам, помочь же 
лающим переселиться колхозникам 
оформить все необходимые доку
менты и т, д,, с тем, чтобы до 
15 марта 1941 года в районе 
был закончен отбор и отправка 
переселенцев.

Для того, чтобы подготовить 
на новом месте жилые помещения 
о надворные постройки, в первую 
очередь отправляются главы се
мой или другие совершеннолетние 
трудоспособные члены семьи, ко
торые бы могли проводить эту! 
работу. После организации всего |

необходимого для жительства на 
новом месте, отражают и все ос
тальные члены семьи.

Мошковский район расположен 
в южной части Новосвбв рекой 
области, по правому берегу реки 
Оби, в лесостепной зоне. По обе 
стороны района проходит железно
дорожная магистраль. Осадков 
здесь выпадает достаточное коли
чество, почвы района серолесные 
н черноземные. Этим обусловлн- 
віется успешное возделывайте 
здесь всех сельскохозяйственных 
культур.

Районный центр, с. Мошково, 
расположено на железной дороге 
в 57 км. от областного цѳвтра— 
г. Новосибирска. Мошковский рай
он— район пригиродный. в нем 
развиваются посевы ов< щей и 
картофеля. Всего в районе 120 
колхозов. Из общей площади зем
ли под пашней находится 43 проп., 
под сенокосами и выгонами 20 
проц., под. лесами и кустарниками 
24 проц. Ошоввов направление 
сельского хозяйства— зерновое со 
Значительным посевом овощей в 
картофеля, занимающих около 8 
проц, всей посевной площади. В*ж- 
вое значение имеют посевы льна 
и конопли.

На колхозных фермах уже в 
1938 году имелось 4 900 голов 
крупного рогатого скота, 2800 
овец, 2600 свиней. 3* последние 
годы поголовье скота значитель
но выросло.

В райопе имеется 55 началь
ных, 13 неполных средних и 3 
средних школы, 40 клубов и крас
ных уголков, 8 киноустановок, 2 
больницы, 2 амбулатории, 5 фельд
шерских пунктов.

Товарищи колхозники, пересе
ляйтесь в Мошковский район Но
восибирской области — в район 
громадных богатств, плодородной 
земли I

Образцово проведем кросс имени 1ХІІІ 
годовщины Красной Армии

С 2 февраля проводится лыж
ный ■ пеший кросс (соревнование) 
имени XXIII годовщиаы Красной 
Армии. В нашем районе создан
ные некоторыми комсомольскими 
организациями (при совхозе 
«Власть Советов», лесозаводе, 
школьные, колхоза мм. Сталина) 
лыжные пятеркн имеют неплохой 
тренировочный минимум (в сред
нем 80 км.)

16 февраля в районе состоят
ся массовые лыжные и пешие 
соревнования. Соревнованія прой

дут по кустам— к Шатках, Соба
кина, Панове, Пинетаееке. Смир
нове, Свдннѳ, Калапиве, Ширине, 
Мисюрихѳ. Комсомольские органи
зации должны бороться за то, 
чтобы вы та вить большее коли
чество команд (пятерок) и добить
ся полного участия их в кроссе. 
По опыту передовых районов и 
комсомольских организаций необ
ходимо художественно оформить 
места старта и финиша.

И . Ром апов . 
Секретарь РЕ ВЛКСМ.

ЗАПРЕЩЕНИЕ ПРОДАЖИ, ОБМЕНА И ОТПУСКА 
НА СТОРОНУ ОБОРУДОВАНИИ И МАТЕРИАЛОВ И 

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ПО СУДУ ЗА ЭТИ 
НЕЗАКОННЫЕ ДЕЙСТВИИ

Высокая
агротехника
Р еч ь  тов . Зем сковой , 

звеньевой  к о л хо за  „В л а с т ь  
С оветов “ , Ш а тк о в св о го  
района , па  областной  

совещ ании  но сельском у  
хо зяй ств у

Звено, которым я руковожу, со
брало в 1940 году высокий ур >жай 
зерновых культур. Например овса 
мы получили по 22 центвера о 
гектара. Такнм образом, свое ста
хановское обязательство мы успеш
но выполнили. А ведь вначале мы 
боялись чего-то, не верили в свои 
силы. Но нас крепко поддержала 
колхозная общественность.

Земля под яровые была вспаха
на осенью, весной бороновали ее, 
культивировали. Семена, тщатель
но очищенные от сорняков и прот
равленные, мы посеяли перек
рестно рядовым способом. Упорно 
боролись с сорными травами, іы - 
падынали их нещадно' и по нес
кольку раз. Удобрения вносили 
так, как нам советовал агроном, 
в ход были пущены все местные, 
а также минеральные туки.

В нынешнем году я со своими 
подругами собираюсь снять в сред
нем о гектара яровых зерновых 
по 22 центнера, озимой пшени
цы— 35 центнеров с га.

Президиум Верховного Совета 
СССР издал Указ о запрещении 
продажи, обмена и отпуска на 
сторону оборудования и материа
лов и об ответственности но суду 
за эти незаконные действия.

Интересы социалистического хо
зяйства, говорится в Указе, тре
буют точного учета и планового 
перераспределения всего имеюще
гося на предприятиях «излишне
го», не нешшзуѳиого оборудова
ния и материалов.

Между тем, на ряде предпри
ятий промышленности и транспор
та кинет место разбазаривание 
оборудования и материалов, пу
тем их продажи 'Я обмена с дру
гими предприятиями. В то время, 
как государство отпускает пред
приятиям для определенных целей 
оборудование и материалы, руко
водители предприятий самовольно 
и незаконно распоряжаются ими, 
продают, обменивают и отпуска
ют на сторону.

Учитывая, что продажа так на
зываемого демонтируемою и из
лишнего оборудования, как пока
зал опыт, является на деде не чем

иным, как замаскированным рас
хищением социалистический соб
ственности, Президиум Вертевше
го Совета СССР запретил пред
приятиям продажу, обмен и от
пуск на сторону оборудования, а 
также материалов, оказавшихся 
излишними и неиспользованны
ми.

Продажа, обмен, отпуск на сто
рону оборудования и матерная«!, 
оказаншнхоя излишними и неис
пользованными, а также незакон
ное приобретение и і,— являются 
преступлением, равносильным рас
хищению социалистической собст
венности, ввиду чего лица, винов
ные в этих преступлениях,будут 
предаваться суду и по приговору 
суда— подвергаться тюремному
заключению сроком от 2 до і дет.

Вся имеющиеся на предприя
тиях излишки оборудовании, а 
также материалы, оказавшиеся 
излишними и неиспользованными, 
подлежат специальному учету и 
перераспределению в порядке, он- 
ределяеыом Советом Народных 
Комиссаров СССР.

(ТАСС)

Начался Всеармейский кросс имени 
G, К. Тимошенко

9 февраля начался Всеармей
ский лыжный крссс имени Герои 
и Маршала Советского Союза 
тов. С, К. Тимошенко.

Тысяча бойцов и командиров 
в полном снаряжении преодоле
вали 10 и 20-квломотровыѳ ди 
станции. Пн ветер, но сильный 
мороз не остановила лыжник» 
Красной Армии.

Уверенным, сильным шагом 
шли в 20-километровый поход 
бойцы и командиры Н-ской части 
Московского военного округа. 
Меньше чем через 2 часа финн 
шировала значительная часть 
лмжонсов. Все участники кросса 
успешно выполнили установлен
ные для этой дистанции норма

тивы времени. Многие лыжника 
показали отличные результаты. 
Курсант Шурупов, например, 
прошел 20 километров sa 1 час 
43 минуты 20 секунд (норна 
ГТО второй ступени— 2 часа).

В Н-ской части ІІриаолжского 
военного округа стартовали вес 
готовившие» к кроссу. К фини
шу участники соревнования при
шли полностью. Отставших і 
пути не было. Первым заверши 
20-километровую дистанции) млад 
ший лейтенант Полнтов. Его ре
зультат— 1 час 50 минут.

Всеармейский лыжный кросс 
продлится до 23 февраля— дна 
XXIII годовщины Красной Армии 
и Военно-Морского Флота. (ТАСС)

З А  Р У Б Е Ж О М

РЕ
Бак сообщает агентство Рейтер, 

9 февралл премьер-министр Анг
лии Черчилль выступил по ра
дио с речью, в которой обрисо
вал итоги войны за последние 
пять месяцев.

Черчилль отметил, что sa по
следние четыре— пять месяцев в 
ряде направлений дела Англии 
идут лучше, чем можно было 
ожидать. Германии ве удалось 
осуществить вторжение в Англию 
после отпора, который в августе

ЧЬ Ч Е Р Ч И Л
и сентябре английские истреби
тели дали германской авиации.

Отметив успехи греческих 
войск в Албании, Черчилль под
робно остановил» ва операции 
английских войск в Ливии и 
других африканских районах. Он 
отметил, что в Ливии вся италь
янская восточпая армия, насчи- 
тыгавшая более 150 тысяч чело
век, взята в плен или уничто
жена. Бнренаика завоевана англо-1 
чинами, и теиерь Египет в Су-

Л Я
ѳцкий канал находятся в безо
пасности.

Далее Черчилль перешел в 
рассмотрению тех опасностей, ко
торые гроэят Англин. Мы можем 
быть уверенными, сказал он, что 
война скоро вступит в более 
напряженную фазу. По словам 
Черчилля, значительные силы 
германской армии и авиации со
средоточены на юго-востоке Ев
ропы.

(ТАСС)

Сообщение агентства Рейтер о разрыве дипломатических 
отношений между Англией и Румынией

Агентство Рейтер передает, что ! харсста. 10 февраля в полдень і а потребовал свои паспорта« 
английское правительство решило английский посланник вручил ру-І
отозвать своего посланника на B y -1 минскому правительству ноту (ТАСС)



Районное собрание партийного актива
За действенную помощь 
местной промышленности
Т о к .К а в а р п п  (промкомбинат)

Иатковеквй промкомбинат су
ществует с 1940 года. В каче
ства базы д іа  разввтия комбина
та мы подучили только плохое 
ховяйство бывшего межрайлѳсхоза 
I  10 тысич рублей. Дрова, остав- 
шиеел от лесхоза, и 10 тысяч 
рублей денег нам передали только 
■ ноябре 1940 г., до »того вре
мени они являлись мертвым ка
питалом. Помещение бывшей церк
ви, которое мы оборудовали для 
столярной мастерской, у нас взя 
ли. С большим трудом нам уда
лось подыскать другое помеще
ние, но и нем производство по 
настолщему развивать нельзя. Вот 
я вся «помощь», которую нам 
оказал райисполком.

В связи с переходом в другое 
место столярная мастерская рабо 
тала в убыток. Мы организовали 
еще щепное и обозное производ
ство и с трудом сумели вывести 
комбинат из прорыва.

В январе мы открыли мастер 
скую по выработке кожи. Но рай- 
земотдел хочет закрыть мастер 
скую потому, что она, по его 
мнению, не на месте в санитар 
ном отношении. Зав. райземотдѳ- 
лом тов. Богомазов знал, где мы 
открываем мастерскую, но вовре
мя не предупредил, что она «не 
на месте». Районный уполномо
ченный Наркомата 'заготовок хо
чет закрыть производство потому, 
что люди сдают кожи без его раз
решения, в то время как у нас 
есть положение, которое дает пра
во принимать кожи на переработ
ку по справкам сельсовета о сда
че данным хозяйством государству 
мяса, кож и т. д. Еслхозник из 
Костянки привез на переработку 
овчину со справкой от агента 
райуполнаркомзага о том, что он 
рассчитался с государством, но 
в контору районного уполномо
ченного Наркомата заготовок кви
танции о сдаче еще не поступи 
ди и, не верл своему агенту, рай- 
уполнаркомзаг принять овчину не 
разрешил.

Говорят, что у промкомбината 
нет товаров, которыми мог бы 
торговать райсоюз. Товары есть. 
Есть крестьянские столы, щепа, 
дровни, но их у нас райсоюз не 
вакупает.

В феврале мы откроем красиль
ную мастерскую, организуем ма
стерскую по ремонту швейных 
машин, велосипедов, часов ит.д., 
производство угля. Но нам нуж
на настоящая оперативная помощь 
от руководящих районных орга
низаций.

Илларион Янкин 
награжден персональной 

автомашиной
Народный Комиссар цветной 

металлургии тов. Ломако награ
дил персональной автомашиной 
<М-1» знатного бурщика шахты 
«Краснопардейская» (Урал) Ил
лариона Янкина— инициатора ши
рокого применения на горноруд
ных предприятиях метода много- 
забойного и многоперфораторного 
бурения.

(ТАСС)

Ниже дается краткое содерагание выступлений отдельных товарищей на со
стоявшемся 7 февраля районном собрании партийного актива, обсудившем вон* 

рос> об итогах очередного пленума обкома ВКО(б)

Преодолеть косность н деле производства товаров из местного сырья
Тов. Шутков (райком ВКП(б)

С момента опубликования ра
нения «б увеличении производст
ва товаров широкого потребления 
и продовольствия из местного 
сырья прошел уже месяц. За »то 
время можно было бы кое-что 
сделать в расширении нашей мест
ной промышленности и промкоо
перации. Как мы видим ип сооб 
щений газет во многих пунктах 
страны »то дело двигается пол
ным ходом и новые товары на
чали поступать п продажу. Но у 
нас в районе дело двигается мед
ленно. Пока что много только раз
говоров. Одни рассуждают, что 
некуда сбывать продукцию, дру
гие говорят, что она плоха по

качеству и высока ее стоимость. 
Доказывают, что некуда сбывать 
известь, а в наших общественных 
помещ ен« , в правлении кол
хозов и т. п. грвзно. С трудом 
достают пзвесть колхозники даже 
для побелки своих домов. Известь 
надо доставить до потребителя 
и тогда ее разберут всю.

Мы рассуждаем о больших 
масштабах производства, а забы
ваем о кадрах. Для того, чтобы 
делать хорошие и дешевые това
ры, нужны кадры, специалисты. 
Мы говорим о лыжах, а до сих 
пор не нашли специалиста по вы
делке лыж.

У нас еще много косности в

деле развитія производства това
ров на месте. Тов. Кутырев (пред
седатель колхоза «Власть труда», 
несмотря на ряд решений колхоз
ников упорно не хочет строить 
плотиву и водяную мельницу на 
реке Теше. Он считает пустяко
вым делом— молоть зерно на мель
нице, разводить в Теше рыбу. 
Настроены «не заниматься мело
чами» и другие руководители.

Для удешевления продукции и 
улучшения ее качества надо ра
ционализировать и механизировать 
производство. Нужно по-настояще
му подумать, что можно сделать 
для удешевления товаров и повы 
шения их качества.

Больше инициативы в производстве новых товаров
Соловьев (исполком райсовета)

Постановление СНК СССР и 
ЦК ВКП(б) от 9 января 1941 
года еще раз показывает, как 
серьезно заботятся партия и пра
вительство о снабжении населе
ния товарами ширпотреба. Наш 
район имеет много сырья, а зна
чит и много возможностей для 
увеличения производства товаров.. 
На недавно прошедшем районном 
совещании хозяйственников работ
ники местной промышленности 
взяла обязательство расширить 
ассортимент товаров. Но sa »то 
дело взялась пока только Сялин- 
ская промартель. Там начали 
производить солонки, дежки, 
чашки, половники в т . л .  Пред
седатель артели тов. Мишин не 
стад дожидаться, когда его под
толкнут я сан взялся за это дело. 
Но вот тов. Казарин (промкомби
нат) и тов. Мелехин (пищепром), 
еще но раскачались. У нас боль
шой спрос на уголь, он нужен

всем колхозам, промкомбинат 
имеет лес для выжига угля, но 
»тим делом не занимается. Не 
продает кооперация такие вещи, 
как рамки для фотография, топо 
ры, топорища. Кооперация должна 
увязаться с промартелями, зака
зывать товары, на которые на
селение пред'являет спрос. У нас 
в районе негде починить часы, 
нет слесарной мастерской.

Производственные планы, со
ставленные промышленными пред
приятиями до выхода в свет 
постановления от 9 января, яв
ляются заниженным!. Сейчас 
ати планы должны быть пере
смотрены, должны быть исполь
зованы все возможности для раз
вития местной промышленности, 
предоставленные постановлением 
от 9 января. Мы должны выпу 
скать больше товаров широкого 
потребления и лучшего качества.

Некоторые товарищи требуют

отвода подсобных земельных 
участков, чтобы откармливать 
окот, нв откорм должен нтти не 
за счет участков, а за счет 
отходов производства. Понетаев- 
ский икдои за счет отходов от
кармливает 75 свиней, а во многих 
сельпо района »того нет. Откарм
ливать свиней надо на мельни
цах, на молокозаводах,— везде, 
где есть пнщевые отходы, но 
руководители ряда таких органи
заций откормом свиней пока не 
занимаются.

Руководители проипредприятнб 
пытаются получіть государствен
ные средства, ничего не делая, 
а получив »ти средства не вс 
пользуют на развитее производ
ства. Тов. Казарин в 1940 г. 
но использовал 50 тысяч рублей. 
Надо понять, что средства будут 
отпускаться на развятиѳ и рас 
шпрѳвнѳ производства.

О подсобных производствах в колхозах
Б огом азов  (райземотдел) 

том, что подсобные производства 
в наших колхозах игнорируются 

В Силине имеется промартель, 
вырабатывающія сани. При об
суждении решения о местной 
промышленности члены С.-Май- 
данского колхоза, Силинского сель
совета тоже решили организовать 
производство саней. С.-майданские 
колхозники могли бы двинуть впе
ред производство других видов то
варов.

Наши специалисты обратили внн 
мание на овощи У нас много иро 

пицы, в 1940 г. она не выраба-1 падает ранних фруктов и овощей, (прудов, разведут в них карася 
тывадась совсем. Нго говорит о |а  сушка их не организована. Іи линя.

В денежных доходах колхозов 
значительную долю должны зани
мать доходы подсобных предпри
ятий. За последний год доходы 
от подсобных производств в кол
хозах нашего района сократились. 
Если в 1939 году они состав
ляли 5 проц, всех денежных до
ходов колхозов, то в 1940 г. 
они составили всего 1,5 проц. 
В 1939 колхозы произвели 900 
тыс. штук кирпича, а в 1940 г. 
350 тыс. штук. В 1939 г. было 
□ронзеедено 25 тыс. штук чѳре

В колхозе «Красный угол» ябло 
сани кормят свиней, а в продаже 
сухих ябдоков нет. Сушку фру к 
тов пищепрому надо освонть.

Промкомбинат непомерно взду 
вает цены на товары. После 
долгих подсчетов комбинат оце 
нил улей для колхозных пасек в 
101 руб., в то время, как Чер
нух ннский промкомбинат делает 
улы  по 60 руб.

Надо усиленно разводить рыб 
ное хозяйство. В текущем году 
колхозы освоят до 20 гектаров

Расширять ассортимент
Тов. Агафонов (райпотребсоюз)

При обсуждении вопроса о раз- 1 комбинат вырабатывает товары 
витии местной промышленности в ограниченном ассортименте,
я присутствую уже третий раз, 
Говорили мы на эту тему не 
мало, но реальных- сдвигоі в ра
боте местной промышленности не

тоже самое— пищѳкомбинат и
артели. Викто толком не знает, 
какие товары и кто будет давать 
потребкооперации, а мы должны

видно. Райисполком руководством твердо знать, кто и какие това- 
местной промышленностью как ры нам продаст, с кем мы будем 
следует еще не занимается, мы ! иметь дело. Недавно мы в Лука
не знаем, кто и что будет у нас'новской промартели случайно зі* 
производить, куда будет прода- J купили войлок на 14 тысяч руб 
вать свою продукцию. ! лей, но так, самотеком, мы по-

Много говорят о том, что ко
операция плохо торгует товарами 
местной промышленности. По что 
мы можем продавать? Наш пром

купать больше не можем.
Когда потребкооперация не вы

полняет план товарооборота, в

ей оказывается мало. Кооперация 
нуждается в помощи со стороны 
руководящих районных организаций 

Сейчас мы практически при
ступили к выполнению рѳшевня 
от 9 января, поставили на от
корм 20 свиней, откармливаем 
всего до 85 голов, заведем 100 
кур, 50 гусей. В этой работе 
райсопзу надо помогать. Сейчас 
нам необходим іотя  бы небольшой 
подсобный участок и его надо 
дать. Для сбора плодов и ягод 
мы сейчас заготовили порядоч
ное количество тары и заготовку

рабете имеет трудности, помощи ев продолжаем.

К ом сом ольцы -
передовики

производства
Тов. Федоров (совхоі 

«Власть Советов»)

Первичная комсомольская орга
низация совхоза «Власть Советов» 
добилась неплохих производствен
ных показателей. Болмпииство 
комсомольцев показывает образцы 
производительности труда. Осо
бенно это заметно в животновод
стве. 50 проц, работников ферм 
составляют комсомольцы. Комсо
молка тов. Нндейкина добилась в 
1940 году наивысшего удоя мо
лока— от каждой фуражной коро
вы она надоила по 4137 литров. 
За январь месяц на 1 участке 3 
комсомолки надоили от своих ко
ров 9 с лишним тысяч литров 
молока, а другие 3 доярки не 
комсомолки от такого же коли
чества коров нвдоили лишь 5090 
литров. Три комсомолки на вто
ром участке совхоза работают в 
дѳтскиі яслях, они поставил! 
образцово уход за детьми, все ре
бята здоровы, а раньше с ними 
нриіедилось часто бывать в боль
нице.

В текущем году комсомольская 
организация совхоза гораздо луч
ше работает с беспартийной мо
лодежью. В прошлом году в ряды 
ВЛКСМ было принято Ѳ человек, 
а за полтора месяца 1941 года 
столько же.

У нас есть немало недостат
ков. Основной— и слабости идѳйно- 
полятнческого воспитания. Мень
ше половины комсомольцев изу
чает «Краткий курс истории 
ВКП(б)».

Райком ВЛКСМ плохо зани
мается низовыми комсомольскими 
организации!, мало помогает 
им, не контролирует н і работу. 
Райком еще сам не перестроился 
на основе решений 11 пленума 
ЦК ВЛКСМ. После 6 часов ве
чера поговорить по телефону с 
райкомом комсомола нельзя, > 
райкоме в это время никого уже 
нет. А мы, низовые работники, 
волнующие нас вопросы можем 
разрешать с райкомом только 
после основной своей работы. 
Бывая в совхозе, члены бюро 
райкома ВЛКСМ говорят с хо
зяйственниками, а вопросами 
комсомольской работы вѳ интере
суются. Районный комитет ком
сомола и его секретарь тов. Ро
манов должны коренным обраэом 
перестроить свою работу, больше 
ПОМОГаТЬ НИ8ѲВЫМ комсомольским 
организациям.

Плохо ухаживают 
за конем

В колхозе «III Интериационал» 
плохо занимаются животноводст
вом. Лошади низкой упитанности, 
хотя кормов достаточно. Корма 
даются скоту не по рациону, я 
как попало. Уход за конем пло
хой. Если такое положение будет 
продолжаться и дальше, лошади 
к весне могут выйти из строя. 
Па СТФ были случаи падежа по
росят. Правление колхоза обязано 
навести порядок в животновод
стве. Селькор .
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